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Пресс-центр администрации ЯМР

В правительстве Ярославской области 
главе Ярославского района Николаю 
Золотникову вручили благодарственное 
письмо губернатора Михаила Евраева, 
адресованное администрации ЯМР  
и всем активным жителям района, 
за активное участие в благотворительной 
акции «Ярославия помогает». 

Акция направлена на помощь жителям 
Курской области, пострадавшим от 

действий ВСУ. 
– Благодарю всех, кто принимает участие 

в акции. Сбор гуманитарной помощи про-
должается, – отметил Николай Золотников. 
Муниципальный штаб #МыВместе на-

ходится на базе Молодежного центра «Со-
действие» по адресу: п. Лесная Поляна, 
д. 37. Часы работы – в будни с 8:30 до 17:30, 
телефон 59-32-26. 
Здесь собирают гуманитарную помощь 

для бойцов СВО и жителей Курской области. 
Недавно отправили очередную партию: 
около трех тонн продуктов, товаров первой 
необходимости и теплых вещей. 
Принимаются только новые вещи в 

цельной упаковке с этикетками:
 одежда и обувь для взрослых и детей;
 медикаменты;
 канцелярские принадлежности;
 средства личной гигиены;
 продукты питания длительного хране-
ния;

 питьевая вода;
 товары по уходу за детьми;
 спальные принадлежности (раскладуш-
ки, матрацы и т.п.). 

Чужой беды не бывает!

] Глава Ярославского муниципального района Н.В. Золотников и председатель 
правления Ярославского областного отделения Общероссийского благотворительного 
общественного фонда «Российский фонд милосердия и здоровья» С.Н. Лягушева

] Заместитель председателя Муниципального совета ЯМР А.В. Карсанов и заместитель главы администрации 
ЯМР по общественной безопасности И.Г. Ребизов вместе с волонтерами на погрузке гуманитарной помощи 
жителям Курской области
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Приходите в редакцию по адресу: г. Ярославль, 
Московский проспект, дом 11/12 (3-й этаж); 
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 рекламные модули; 
 имиджевые статьи; 
 поздравления;
 благодарности;

 текстовые публикации 
(реклама товаров 
и услуг);

 извещения и объявления.

РАЗМЕЩАЙТЕ В ГАЗЕТЕ: 

От четверга до четверга

Молодые лидеры 
На базе Центра патриотиче-

ского воспитания Ярославской 
области состоялась муниципаль-
ная конференция «Движения 
Первых» «Поехали». 

Ребята участвовали в работе 
тематических секций и презен-
товали свои идеи. Выбрали пред-
седателя муниципального совета 
«Первых» – ученицу Спасской 
школы Полину Лобашову и пред-
ставителя в региональное отде-
ление совета «Первых» – ученика 
Туношенской школы Эльдара 
Хасянова, а также определили 
делегатов для участия в област-
ной конференции «Движения 
Первых» «Поехали». 

Отопление 
на контроле 

Запуск системы отопления в 
регионе обсудили на оператив-
ном совещании, которое провел 

губернатор Ярославской области 
Михаил Евраев. 

Взяты на особый контроль 
котельные в поселках Ишня Ро-
стовского района и Красные Тка-
чи Ярославского района. При их 
запуске были технологические 
сбои, из-за которых на непро-
должительное время снижалась 
подача теплоносителя. Специ-
алисты ГП ЯО «Северный водо-
канал» решили проблему. 

Котельная в Красных Ткачах 
функционирует в штатном ре-
жиме. В поселке оперативно 
устранили прорывы на несколь-
ких участках сети, из-за которых 
были сбои в подаче тепла. 

Семинар 
муниципалов 

В администрации Некоузского 
района прошел семинар-совеща-
ние, собравший представителей 
муниципальных образований 
Ярославской области. Одним из 

модераторов мероприятия вы-
ступил председатель правления 
Ассоциации «Совет муниципаль-
ных образований Ярославской 
области», глава ЯМР Николай 
Золотников. 

В центре внимания были ак-
туальные вопросы нормотвор-
чества и правоприменительной 
практики. Особое внимание уде-
лили правопреемству при пре-
образовании муниципальных 
образований. По итогам работы 
выработан ряд рекомендаций, 
которые органы власти учтут при 
дальнейшем совершенствова-
нии муниципального законода-
тельства.

На радость детворе 
Состоялось открытие новой 

детской площадки в деревне Куз-
нечиха. Площадка, оснащенная 
игровыми комплексами, появи-
лась благодаря совместным уси-
лиям жителей, администрации 

Глава Ярославского муниципального района
Николай Золотников

Уважаемые работники и ветераны 
автотранспортного комплекса, 

поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Работа всех отраслей экономики и социальной сферы, жизнь го-

родов и районов зависят от труда автомобилистов. Вы каждый день 
обеспечиваете транспортную доступность территорий, своевременную 
перевозку пассажиров и доставку грузов. 

Механики, слесари, диспетчеры, инженеры и другие специалисты 
предприятий автомобильного и пассажирского транспорта вносят свой 
важный вклад в безопасность и надежность поездок. 

Особая благодарность за профессионализм и ответственность – во-
дителям школьных автобусов.

Мы развиваем дорожно-транспортную инфраструктуру района, ре-
монтируем дороги по национальному проекту «Безопасные качествен-
ные дороги», который инициировал Президент России Владимир Путин.

Желаю всем автомобилистам безаварийной работы, профессиональ-
ных успехов! Здоровья, семейного благополучия, мира, счастья и добра!

27 октября – День автомобилиста

 Наш корр. 

Состоялась встреча главы 
Ярославского муници-

пального района Николая 
Золотникова и председате-
ля ветеранской организа-
ции ЯМР Юрия Данилова. 
Во встрече приняли участие 
заместитель главы – руко-
водитель аппарата адми-
нистрации ЯМР Александр 
Сучков и советник главы ад-
министрации района Елена 
Мартышкина.

Получился обстоятельный 
разговор о текущей деятель-
ности совета ветеранов, в 
том числе о проведенном 
недавно в селе Толбухино 
семинаре по организации 
работы ветеранских перви-
чек; об участии ветеранов в 
конкурсных проектах, орга-
низованных как областным 
советом, так и по собствен-
ной инициативе; о конкрет-
ной помощи ветеранам со 
стороны администраций 
Заволжского, Кузнечихин-
ского, Карабихского сельских 
поселений и о повышении 
активности в работе с ве-
теранами администраций 
других поселений.
Дана  положитель-

ная оценка деятельности 
управления культуры ЯМР 

по вовлечению ветеранов 
в творческие коллективы и 
популяризации их высту-
плений, но при этом отме-
чено слабое использование 
возможностей библиотек в 
организации тематических 
мероприятий. 
Затронута тема участия 

ветеранов в подготовке и 
проведении мероприятий, 
посвященных 80-летию По-
беды в Великой Отечествен-
ной войне. Николай Зо-
лотников дал поручение о 
включении Юрия Данилова 
в состав оргкомитета.
Кроме того, дано пору-

чение организовать пере-
движную фотовыставку по 
результатам конкурса «Ве-
теранское подворье» с раз-
мещением ее в здании ад-
министрации Ярославского 
муниципального района и в 
учреждениях культуры.
Председатель Совета ве-

теранов проинформировал 
о принятом решении по вос-
становлению памятника на 
могиле участника Великой 
Отечественной войны в Ив-
няковском сельском посе-
лении.

В завершение встречи гла-
ва района поблагодарил совет 
ветеранской организации за 
работу. 

  Борис Куфирин 
Фото автора 

В Ярославском районе 
состоялись первые выборы 
главы поселения 
на конкурсной основе. 

ВГригорьевском  доме 
культуры прошло за-

седание  Муниципаль-
ного совета Заволжского 
сельского поселения пя-
того созыва. В его работе 
участвовали 11 депутатов 
под  председательством 
Сергея  Круглова, глава 
Ярославского района Нико-
лай Золотников, замести-
тель главы администра-
ции ЯМР по социальной 
политике Михаил Гелевер, 
главы поселений района, 
руководители сельхозпред-
приятий, представители 
общественности.
Главным вопросом по-

вестки дня стало избрание 
главы Заволжского сельского 
поселения. Секретарь кон-
курсной комиссии по отбору 
кандидатур на должность 
главы поселения, депутат 
Светлана Кекелева доложи-
ла, что конкурс состоялся. 
Конкурсная комиссия под 
председательством Сергея 
Круглова рассмотрела пред-
ставленные Наталией Аша-
стиной и Игорем Малико-
вым документы и признала 
их прошедшими конкурс-
ный отбор. 
Претенденты на пост 

главы рассказали депута-
там о своем видении раз-
вития территории. Наталия 
Ашастина хорошо знакома 

жителям, она возглавля-
ет поселение с 2009 года. 
Игорь Маликов тоже в кур-
се местной проблематики, 
он работает заместителем 
директора муниципально-
го учреждения «По благо-
устройству, имуществен-
ным и хозяйственным во-
просам». 
По результатам голосо-

вания главой Заволжского 
сельского поселения избрана 
Наталия Ашастина. 
Глава ЯМР Николай Зо-

лотников назвал Наталию 
Ашастину профессионалом, 
ответственным человеком и 
пожелал ей успехов в работе 
в непростой период рефор-
мирования органов местно-
го самоуправления. 

Напомним, что в следую-
щем году Ярославский район 
перейдет на одноуровневую 
систему путем создания 
муниципального округа, в 
подчинении которого будут 
территориальные админи-
страции с правом юридиче-
ского лица. 
Председатель Муници-

пального совета Заволж-
ского сельского поселения 
Сергей Круглов вручил На-
талии Ашастиной удосто-
верение главы Заволжского 
сельского поселения. К его 
поздравлениям присоеди-
нились все присутствую-
щие. Наталия Ивановна 
поблагодарила депутатов 
за доверие, а коллег – за 
добрые слова. 

Совет ветеранов

Обстоятельный 
разговор Местное самоуправление

Депутаты избрали главу 

 ] Председатель Муниципального совета Заволжского СП 
Сергей Круглов и глава ЯМР Николай Золотников поздравили 
Наталию Ашастину с избранием на должность главы поселения
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События районной жизни

поселения и депутата областной 
Думы Николая Кострова. 

– Уверен, что это место станет 
центром общения малышей и их 
родителей. Предлагаю жителям 
для дооборудования площадки 
принять участие в конкурсах 
«Точка притяжения» и «Иници-
ативное бюджетирование», – от-
метил глава Кузнечихинского СП 
Александр Белозеров.

Награды медикам 
Депутат Ярославской област-

ной думы Михаил Никешин вру-
чил медикам Ярославской ЦРБ по-
четные грамоты регионального 
парламента. 

– Медицинские работники – 
герои нашего времени. Их пре-
данность делу, профессионализм 
и человечность играют ключевую 
роль в поддержании здоровья и 
благополучия жителей Ярослав-
ского района, – сказал Михаил 
Никешин. 

Улица имени Героя 
В Дзержинском районе Ярос-

лавля появилась улица имени 
Александра Селезнева. 

По обращению депутатов 
муниципалитета Ярославля и 
Росгвардии решено увековечить 
память о Герое России, который 
в 1999 году отдал жизнь за защи-
ту нашей Родины в ходе контр-
террористической операции на 
Северном Кавказе. В селе Тунош-
на, откуда родом Александр Селез-
нев, его имя носит местная школа. 

Всероссийская 
акция 

Ярославская область присо-
единилась к всероссийской ак-
ции «Музейная неделя», в ходе 
которой участники специальной 
военной операции и члены их 
семей могут бесплатно посетить 
музеи, объявившие о поддержке 
проекта.

Литературно-мемориальный 
музей-заповедник Н.А. Некрасова 
«Карабиха» сделал для участни-
ков СВО и членов их семей вход 
на основные экспозиции и вы-
ставки бесплатным круглый год. 

Музыкант 
из Михайловского

В мэрии города Ярославля 
прошло торжественное награж-
дение стипендиатов детских школ 
искусств. В их числе – ученик Ми-
хайловской школы Ярославского 
района Афанасий Кирпичев.

Юный музыкант девятый год 
занимается в ДШИ «Канцона», 
является лауреатом областных и 
международных конкурсов.

Творческий сезон 
В Туношенском доме культуры 

состоялся концерт, посвященный 
открытию нового творческого 
сезона. Участников поздравили 

глава Туношенского сельского 
поселения Наталья Печаткина и 
директор Туношенского культур-
но-спортивного центра Светлана 
Веселова. Они пожелали творче-
ских успехов, вдохновения, реа-
лизации всех задуманных планов.

На мероприятии выступили 
солисты и творческие коллективы 
Туношенского и Мокеевского до-
мов культуры.

Юные толбухинцы
Одиннадцать первоклассни-

ков школы им. Ф.И. Толбухина 
вступили в ряды «Юных толбу-
хинцев». 

Это детское движение создано 
более десяти лет назад по ини-
циативе Александра Привалова, 
руководителя Народного музея 
маршала Федора Ивановича Тол-
бухина. Ребята делают добрые 
дела, постигают основы добро-
вольчества, приносят пользу 
обществу.

Исторический 
кроссворд

Спасская библиотека ста-
ла площадкой для проведения 
Всероссийского исторического 
кроссворда.

В этом году кроссворд посвя-
щен истории книгопечатания, 
библиотечного дела, рукописям 
и книгам.

Добрые краски 
Представители художествен-

ной группы «Золотая кисть» Лес-
нополянского культурно-спортив-
ного центра стали участниками 
областной выставки произведе-
ний изобразительного искусства 
«Добрые краски таланта». 

Ирина Вторина, Ирина Овсю-
кова, Нина Давыдова и предсе-
датель первичной ветеранской 
организации поселка Лесная 
Поляна Ирина Смирнова пред-
ставили свои творческие работы.

 Пресс-центр 
администрации ЯМР

На здании Козьмодемьян-
ской основной школы от-

крыли мемориальную доску, 
посвященную Алексею Сергее-
вичу Бобылеву, погибшему при 
исполнении воинского долга. 

Алексей жил в поселке Козь-
модемьянск, учился в местной 
школе. Все знали и уважали его 
как доброго, отзывчивого чело-
века, всегда готового прийти на 
помощь.

Алексей Бобылев героически 
погиб в Харьковской области 
в ходе специальной военной 

операции. Награжден орденом 
Мужества посмертно.

Почетное право открыть ме-
мориальную доску предостави-
ли маме героя Татьяне Викто-
ровне и брату Михаилу.

Мемориальная доска будет 
свидетельством нашей вечной 
памяти и призывом к сохранению 
и передаче будущим поколени-
ям настоящих ценностей – вер-
ности, мужества и любви к Родине.

Памяти 
товарища 
Педагоги-

ч е с к и й 
к о л л е к т и в 
МОУ СШ им. 
Ф.И. Толбухи-
на с глубоким 
прискорбием 
извещает, что 
18 октября 
2024 года по-
сле тяжелой болезни ушел из жиз-
ни наш коллега, учитель физкуль-
туры, наш большой друг 

ДАВЫДОВ 
Алексей Дмитриевич.
Алексей Дмитриевич – выпуск-

ник Толбухинской школы. Его тру-
довая деятельность прошла в 
стенах родного учреждения. Учи-
тель, тренер, наставник, человек 
с большой буквы! 

Для учеников школы он был 
примером безграничной пре-
данности спорту и физической 
культуре, целеустремленности, 
нетерпимости к вредным  при-
вычкам. Выпускники школы 
безгранично уважали Алексея 
Дмитриевича, слово его было 
для всех законом. Уроки физ-
культуры были самыми люби-
мыми! Десятки кубков и грамот 
завоевали юные спортсмены 
нашей школы в соревнованиях 
муниципального уровня под ру-
ководством любимого тренера.

В памяти коллег Алексей Дми-
триевич останется как образец 
высоконравственного, интеллек-
туального человека, готового 
прийти на помощь в трудную 
минуту. 

Невосполнима утрата для 
близких и родных… Для них он 
был любящий муж, заботливый 
отец и нежный дедушка. 

Память о нем навсегда оста-
нется в наших сердцах. 

Искренние соболезнования 
всем родным и близким.

Экологическая культура 
начинается с детства 

 Наш корр. 

На площадке детского сада № 2 «Солнышко» 
поселка Дубки прошел межрегиональный 
семинар «Формирование основ экологической 
культуры воспитания в процессе творческой 
и проектной деятельности детей».

Мероприятие состоялось в рамках Всероссийского 
фестиваля педагогических идей в области эко-

логии, посвященного десятилетию присоединения к 
Международной программе «Эко-школы/Зеленый флаг» 
в Ярославской области.

На семинар, приехали педагоги из Красноярска, 
Кирова, Петрозаводска, Республики Татарстан и Санкт-
Петербурга.

Подарком для гостей стало выступление воспитанни-
ков подготовительной группы с гимном детского сада. 
Педагоги показали коллегам занятие с детьми старшей 
группы по раздельному сбору мусора. С презентацией 
«Социальное партнерство и сетевое взаимодействие в 
экологической грамотности дошкольников» выступила 
старший воспитатель Татьяна Локалова.

Участники семинара отметили высокую подготовку де-
тей и грамотную работу коллег, выразили слова благодар-
ности заведующей детским садом Светлане Рыбкиной.

Итоги экологической программы подвели в мэрии 
города Ярославля. Детский сад «Солнышко» получил свой 
шестой Зеленый флаг и благодарственный сертификат.

 Ольга Глебова, 
учитель начальных классов 
Карабихской основной школы

Карабихская школа отметит 4 дека-
бря 130-летний юбилей! В связи 

со знаменательным событием идет 
активная подготовка к празднику. Пе-
дагогический коллектив во главе с 
директором Кристиной Юрьевной 
Эрнст наметил мероприятия, которые 
пройдут в преддверии праздника и в 
день торжества. Учащиеся под руко-
водством учителей разучивают к юби-
лею песни и стихотворения, готовят 
сюрпризы и поздравления.

История Карабихской школы не-
разрывно связана с Ярославским му-
зеем-заповедником Н.А. Некрасова. 
Из архивных источников музея мы 
узнали, что двухэтажное каменное учи-
лище открыто 4 декабря 1894 года. По-
строена школа братом поэта Федором 
Алексеевичем Некрасовым на «своей 
земле» и на «свои средства». Он назна-
чил «попечительницей» жену Наталью 
Павловну. Федор Алексеевич был отме-
чен почетными грамотами и жетоном 

«За услуги, оказанные делу народного 
образования в Ярославской губернии».

Проходит время, меняются поколе-
ния. А школа живет! На первом этаже 
находится мастерская (учебный каби-
нет по технологии) для мальчиков и 
лыжная база, а высокая деревянная 
лестница ведет в кабинет английского 
языка и технологии.

В связи с юбилеем желаем Кара-
бихской школе процветания, больших 
достижений, возможности расти и 
двигаться в новых, интересных на-
правлениях. Пусть ее стены остаются 
тем местом, где каждый способен полу-
чать, дарить, делиться, отдавать!

Памяти воина

Доска на стене

Образование

Карабихской школе 
скоро 130 лет
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НОВОСТИ РЕГИОНА

В преддверии дней 
работников дорожно-
го хозяйства и автомо-
бильного и городского 
пассажирского транс-
порта губернатор Ярос-
лавской области Михаил 
Евраев вручил государ-
ственные и региональ-
ные награды лучшим 
сотрудникам этих от-
раслей. Отмечены более 
60 человек.

– Сегодня в обеих 
отраслях реализуются 
ключевые для региона 
проекты, от которых во 
многом зависит качество 
жизни людей, – подчер-
кнул Михаил Евраев. – 
Ежегодно увеличиваем 
финансирование до-
рожной деятельности – 
в этом году дорожный 
фонд региона превысил 
18 млрд рублей. За три 
года отремонтировали 
свыше 1,7 тысячи ки-
лометров дорог. Для их 
защиты развиваем си-
стему автоматического 
весогабаритного контро-
ля. Обновили автобусы 
в Ярославле и Ярослав-
ском районе, наполовину 
– в Рыбинске. В област-
ном центре созданы два 
электробусных маршру-
та, идет модернизация 
трамвайной сети. Также 
развиваем возможно-
сти водного транспорта 
и авиаперевозок.
Губернатор сообщил, 

что в настоящее вре-

мя закупают еще более 
100 новых автобусов. 
Со следующего года со-
временный и комфорт-
ный транспорт будет 
работать в Рыбинском, 
Угличском, Ростовском 
районах и Переславле-
Залесском. Главам этих 
муниципальных образо-
ваний на праздничном 
мероприятии губерна-
тор вручил миниатюр-
ные модели новых ав-
тобусов.

– Мы не просто об-
новляем общественный 
транспорт, но и меня-
ем  инфраструктуру . 
Устанавливаем новые 
остановочные комплек-

сы, парковки, решаем 
вопрос по приведению 
в порядок автостанций, 
– отметил Михаил Ев-
раев. – Мы со всеми по-
ставленными задачами 
справимся. Благодарю за 
работу всех представи-
телей дорожной отрасли 
и сферы транспорта!

«За достигнутые тру-
довые успехи и много-
летнюю добросовестную 
работу благодарностями 
министра транспорта 
Российской Федерации 
отмечены пять сотруд-
ников филиалов АО «Яр-
дормост», – сообщает 
Правительство области. 
– Среди них – тракто-

рист Константин Пи-
менов из Мышкинского 
района, машинист авто-
грейдера Сергей Мешков 
из Пошехонского района, 
а также водители Вадим 
Васильев из Переславля-
Залесского, Андрей Левин 
из Любимского района 
и Владимир Кузьмин из 
Тутаевского».
Почетных грамот и 

благодарностей губерна-
тора Ярославской обла-
сти удостоены 17 человек.

В рамках торжествен-
ного мероприятия Миха-
ил Евраев передал ключи 
от новой спецтехники 
директорам филиалов АО 
«Ярдормост». 

В Москву – на самолете
По поручению губернатора области от-

крылись рейсы по новому направлению 
Ярославль – Москва (Внуково). 

– Продолжительность перелета из Ярос-
лавля в Москву составит примерно один час, 
что значительно упростит и сделает более 
доступными как туристические, так и дело-
вые поездки для жителей и гостей региона. 
Открытие нового направления – это шаг в 
улучшении транспортной инфраструктуры 
Ярославской области, – отметил замести-
тель председателя Правительства – министр 
дорожного хозяйства Ярославской области 
Роман Душко.
Рейсы, как сообщает Правительство об-

ласти, планируются до 28 марта 2025 года.

Свой первый рейс 
19 октября совершила 
«Электричка болель-
щика». Это совместный 
проект Правительства 
региона, Северной же-
лезной дороги и адми-
нистрации Костромской 
области, ориентиро-
ванный на хоккейных 
болельщиков. Отныне 
в дни матчей «Локо-
мотива» можно будет 
комфортно доехать из 
Костромы в Ярославль 
и обратно.

– Современный элек-
тропоезд будет прибы-
вать на Московский вок-
зал, откуда можно быстро 

и удобно доехать до «Аре-
ны-2000». При этом на 
маршруте предусмотре-
ны два варианта обслу-
живания – с трансфером 

до ледового дворца или с 
самостоятельным про-
ездом на общественном 
транспорте, – рассказал 
губернатор Михаил Евра-

ев. – Уверен, болельщики 
оценят такую возмож-
ность побывать на хок-
кее в Ярославле. Ждем в 
гости и болеем за наших!

Об этом сообщил первый заместитель 
министра строительства региона Алек-
сандр Семенов на заседании профильного 
комитета Ярославской областной Думы.
Работа ведется в рамках региональной 

программы Правительства области «Обе-
спечение доступным и комфортным жильем 
населения Ярославской области» и реализа-
ции Правительством области федерального 
проекта «Жилье» национального проекта 
«Жилье и городская среда».

– Целевое значение по объему жилищ-
ного строительства в Ярославской области 
на 2024 год по соглашению с Минстроем 
РФ – 928 тысяч квадратных метров. План 
выполнен уже на 80%. За девять месяцев 
в регионе введено 746 тысяч квадратных 
метров жилья, – рассказал Александр Семе-
нов. – При этом на долю многоквартирных 
домов приходится 267 тысяч квадратных 
метров, индивидуальных – 479 тысяч ква-
дратных метров.
В лидерах, подчеркнул заместитель ми-

нистра, город Ярославль, где ввели 248 тысяч 
квадратных метров, Ярославский район – 
224 тысячи квадратных метров, Переславль-
Залесский – 64 тысячи квадратных метров 
и Рыбинский район – 41 тысяча квадратных 
метров.

С профессиональными 
праздниками дорожников 
и транспортников поздравил 
губернатор Ярославской области

746 тысяч 
квадратных метров 
жилья введено 
в Ярославской 
области 
за 9 месяцев 
этого года

Электричка – на хоккейные матчи «Локомотива» 
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Губернатор области – 
о работе Правительств 
региона для 
улучшения качества 
жизни людей.

– Михаил Яковлевич, 
о том, что волнует 
всех, – о сфере здра-
воохранения. Какие 
новые проекты были 
реализованы Прави-
тельством региона и 
каковы результаты?

– Это целый ком-
плекс проведенных 
мероприятий. Оста-
новлюсь только на са-
мых важных из них. 
Во-первых, в регио-
не создана и активно 
развивается единая 
электронная регистра-
тура. Единый номер 
телефона 122 работает. 
Я могу сказать, что за 
8 месяцев этого года 
через этот номер было 
зарегистрировано 144 
тысячи вызовов на 
дом, запись к врачам 
по телефону оформи-
ли 261 тысяча человек. 
Представляете? Огром-
ное количество людей 
уже пользуется имен-
но этим способом, это 
работает. Вспомните, 
сколько было скепси-
са, когда мы создавали 
нашу электронную ре-
гистратуру. Все зара-
ботало. И приведенные 
огромные цифры это 
показывают.
Второй важный мо-

мент – работа врачей 
поликлиник до 22 ча-
сов. Вы знаете: такая 
возможность посещать 
больницу по вечерам 
появилась в прошлом 
году, но динамика хо-
рошо видна. Если в 
2023 году за 3-4 ме-
сяца таким вечерним 
форматом посещения 
поликлиник восполь-
зовались 11 тысяч че-
ловек, то в этом году за 
8 месяцев в вечерние 
часы пришли 76 тысяч 
ярославцев. Потому что 
это удобно! Количество 
врачей, которые рабо-
тают в вечернее вре-
мя, составляет 37%. 
В некоторых поликли-
никах доходит до 70%. 
Подчеркну и напомню: 
продление рабочего дня 
– это добровольное ре-
шение врача, которое 
хорошо оплачивается.

Третий момент – 
диспансеризация. Мы 
вводили правило, что 
все, кто прошел дис-
пансеризацию, полу-
чают сертификат на 
возможность оказа-
ния платных услуг. Мы 
с 1 января стоимость 
сертификата подни-
маем. Будет не 500, 
а 1 000 рублей. И вво-
дим такое понятие, как 
семейный сертификат. 
То есть несколько сер-
тификатов можно сло-
жить, и один из членов 
семьи на общую сум-
му идет и пользуется 
теми услугами плат-
ными, которыми хо-
чет. Более того, этими 
бонусами для людей мы 
еще и поддерживаем 
бесплатную медицину: 
во-первых, лечебные 
учреждения зараба-
тывают, во-вторых, 
что  самое  главное, 
мы мотивируем жи-
телей региона прохо-
дить диспансеризацию. 
А это важно для ранне-
го выявления возмож-
ных заболеваний.

– Как ярославское Пра-
вительство помогает 
с инфраструктурой в 
городах и райцентрах?

– По губернаторской 
программе «Наши дво-
ры» в 2022–2023 годах 
благоустроено 415 дво-
ров. В этом году порядка 
700 миллионов рублей 
выделено на реализа-
цию 227 проектов: на 
благоустройство дворо-
вых территорий, спор-
тивно-игровых пло-
щадок, площадок для 
выгула и дрессировки 
домашних животных, 
а также на проведение 
дополнительных работ 
на объектах прошлых 
лет. Районы имели воз-
можность контракто-
ваться за лимиты 2025 
года, но, к сожалению, 
так сделали не все. Тем, 
кто заключил контрак-
ты и завершит работы 
в текущем году, будет 
восстановлено 70% 
средств.
Из областного бюд-

жета Правительство 
выделило муниципаль-
ным районам порядка 
20 миллионов на улич-
ное освещение. Чтобы 
фонари никто не вы-
ключал в 10-11 часов ве-
чера, чтобы свет горел 

всю ночь. Это крайне 
важно. Обычное улич-
ное освещение нужно 
делать современным 
и развивать его, что-
бы оно работало во всех 
населенных пунктах.
В городах Ярослав-

ской области серьез-
ное внимание уделяем 
отдельной программе 
ремонта фасадов. В сле-
дующем году более 400 
фасадов предполагает-
ся привести в порядок. 
Понятно, что потреб-
ность больше, но это 
важное направление. 
Отдельно подчеркну, 
что фасады делаем не в 
рамках краткосрочной 
программы капремон-
та, не за счет собранных 
фондом взносов. Пра-
вительство Ярослав-
ской области выделило 
на эти цели и под эти 
задачи отдельное фи-
нансирование.

– Развитие сельских 
территорий – какие 
направления Прави-
тельству удалось реа-
лизовать здесь?

– Если  говорить 
про серьезную победу, 
которой удалось до-
стичь, то это участие 
в федеральной про-
грамме Минсельхоза 
«Комплексное  раз-
витие сельских тер-
риторий». В 2023 году 
Ярославская область 
получила в рамках этой 
программы 280 милли-
онов рублей. В 2024 году 
Правительство области 

смогло добиться выде-
ления уже 1 миллиарда 
30 миллионов рублей. 
Наконец, на 2025-й мы 
планируем получить 
1,7 миллиарда. Вот та-
кая динамика цифр, за 
которыми дополни-
тельные деньги для на-
ших сельских районов.
В Центральном фе-

деральном округе наш 
регион находится на 
3-м месте по объему 
средств по «Комплекс-
ному развитию сель-
ских территорий», а по 
количеству одобренных 
заявок и проектов – на 
первом месте. Только 
один пример. В Крас-
ном Бору Ярославского 
района по этой про-
грамме построили ЗАГС 
с библиотекой. Вложено 
118 миллионов рублей.
И отдельно скажу 

про федеральный кон-
курс малых городов. 
Здесь при поддержке 
Правительства области 
федеральное финанси-
рование получили про-
екты благоустройства 
в Мышкине, Данилове, 
Переславле-Залесском. 
Объем  выделенных 
средств составил 230 
миллионов рублей.

– Больной  вопрос, 
безусловно, дороги 
Ярославской области. 
Сделано Правитель-
ством региона много, 
но удалось ли изме-
нить тенденцию, когда 
ярославские дороги ре-
монтируются медлен-
ней, чем разрушаются?

– Да, полагаю, что 
нам это удалось. У меня 
в кабинете на стене ви-
сит карта дорог области. 
На них цветом (синим, 
зеленым, желтым) от-
мечены дороги, ремон-
тируемые по разным 
программам и пока 
еще находящиеся в не-
удовлетворительном 
состоянии (черным). 
Несколько лет назад эта 
карта представляла из 
себя «черный квадрат 
Малевича». Мы доба-
вили красок. Думаю, 
нам надо еще примерно 
4-5 лет, чтобы в регио-
не забыли про плохие 
дороги.
Судите сами, за три 

года мы отремонти-
ровали более 1 700 ки-
лометров. Хорошая, 
большая цифра. Но мы 
понимаем, что и до-
рожная сеть региона 
куда больше. В Ярослав-
ской области порядка 
11 тысяч километров 
муниципальных до-
рог и порядка 6 тысяч 
областных. Эти трассы 
находятся в разном со-
стоянии, но мы серьез-
ным образом улучшили 
качество дорог в наших 
городах и сельских на-
селенных  пунктах . 
Мы в Правительстве 
нашим муниципаль-
ным коллегам очень 
серьезно помогаем, да 
и дороги федерального 
подчинения – они тоже 
в Ярославской области 
проходят. Нам крайне 
важен проект расши-
рения трассы М8.
Есть решение наше-

го Президента Влади-
мира Владимировича 
Путина, чтобы трасса 
М8 была серьезным 
образом расширена. 
В частности, сделано 
по две полосы в каж-
дую сторону в районе 
Переславля-Залесского. 
Пока как первый шаг – 
расширение планиру-
ется от границы с Вла-
димирской областью 
до Переславля. Рас-
считываем, что наши 
федеральные коллеги 
приступят к работе по 
расширению М8 уже в 
следующем году. Про-
ектно-сметная доку-
ментация на дорогу 
разработана, практиче-
ски готова. Мы заранее 
эти вопросы прораба-
тывали.

– Не менее глобальный 
проект – третий мост 
и Карабулинская раз-
вязка в Ярославле.

– Если говорить про 
третий мост в Ярослав-
ле, то сейчас его проект 
находится в Главгос-
экспертизе. Для Ярос-
лавской области это 
один из мегапроектов. 
Сам мост будет стоить 
порядка 30 миллиардов 
рублей. Важно, что этот 
объект находится в фе-
деральном пятилетнем 
плане развития дорог 
и на него выделено 
1,7 миллиарда рублей.

Правительство обла-
сти работает над реали-
зацией проекта по тре-
тьему мосту. Стараемся 
сделать все, чтобы эту 
стройку реализовать. 
И важно, что у нас есть 
практически готовая 
проектно-сметная до-
кументация.

– Михаил Яковлевич, 
общественный транс-
порт планомерно об-
новляется Правитель-
ством региона второй 
год кряду. В 2024 году 
запустили новые авто-
бусы в Рыбинске. Ваша 
оценка сделанного и 
что в планах на 2025 
год?

– Мы планомерно 
реализуем в Ярослав-
ской области программу 
модернизации обще-
ственного транспорта. 
Уже второй год выхо-
дят на маршруты новые 
автобусы в Ярославле, 
Ярославском районе. 
С весны наполовину 
обновлен обществен-
ный транспорт в Ры-
бинске. Сейчас делаем 
второй шаг: закупаем 
свыше 100 автобусов, 
которые начнут ходить 
в следующем году в Ры-
бинском, Угличском, 
Ростовском районах и 
Переславле-Залесском. 
Нам необходимо по-
рядка 180 единиц для 
полного обновления ав-
тобусов в Ярославской 
области. Это очень до-
рогое направление. 
По  обновлению 

трамвайной сети наша 
область вошла в десят-
ку регионов по всей 
стране. В Ярославле 
реализуется концес-
сионное соглашение. 
К концу 2025 года рас-
считываем завершить 
практически все рабо-
ты по модернизации 
трамвайной сети. Сей-
час очень сложно на-
чинать какие-то новые 
проекты. Потому что 
главная задача – это 
победа. И мы вместе со 
страной все для этого 
делаем. Поэтому сейчас 
в первую очередь надо 
доделать те объекты, 
которые были начаты 
ранее. Их много!

Михаил Евраев: 
«На карте ярославских дорог 
не должно быть 
черного квадрата Малевича»

Ф
от
о 
с 
са
йт
а 

ya
rr

eg
io

n.
ru



6 Ярославский агрокурьер
№79 (10436)
24 октября 2024 года

ярагрокурьер.рф
vk.com/yar_agro

t.me/yaragroЭКОНОМИКА

 Александр Набоков
Фото Любови Черновой

Меньше года назад 
постановлением 
администрации 
Ярославского 
муниципального 
района образовано 
муниципальное 
бюджетное 
учреждение 
ЯМР «Дорожное 
ремонтно-
строительное 
управление». Ранее 
обслуживанием 
автодорог занимались 
сторонние 
коммерческие 
предприятия. 

Цель организации, 
которая  бази-

руется в Заволжском 
сельском поселении, 
– собственными сила-
ми и средствами обе-
спечить надлежащее 
содержание автомо-
бильных дорог местно-
го значения в границах 
Ярославского района, 
их безопасность, без-
аварийность, сделать 
комфортными  для 
проезда. Это касается 
и дорог как между по-
селениями, так и вну-
три них. 
Руководит  ДРСУ 

Александр Георгиевич 
Подъячев.
Коллектив под его 

началом работает на 
автодорогах по еже-
месячным заданиям 
районного  много-
функционального 
центра развития (МКУ 
«МФЦР»). В основном 
это окос травы на обо-
чинах, грейдирование, 
механическая мойка и 
обеспыливание авто-
дорог и т.п. В августе 
учреждением закуплен 
щебень, что позволи-
ло выполнять восста-
новление поперечного 
профиля и ровности „В 2023 году начат ремонт 

дороги на улице Садовой
в п. Карачиха. Первый слой 
асфальта – в этом году, 
второй – в 2025-м.
Продолжаются ремонты дорог 
внутри населенных пунктов, 
областного и районного 
значения

В предыдущем выпуске газеты «Ярославский 
агрокурьер» публиковал поздравление 
работникам дорожной отрасли 
с профессиональным праздником, 
который в России отметили 20 октября.
Сегодня наш рассказ об организации, которая 
относительно недавно создана в этой сфере – 
МБУ ЯМР ДРСУ. 

Администрация 
Ярославского района 
делает ставку на раз-
витие ДРСУ. Наличие 
организации подоб-
ного профиля позво-
ляет более оперативно 
решать вопросы, свя-
занные с состоянием 
автодорог .  Сегодня 
проводятся меропри-
ятия по закупке еще 
трех единиц техники: 
автомобиля УАЗ для 
перевозки рабочих, са-
мосвала МАЗ и фрон-
тального погрузчика. 
Будет приобретен руч-
ной зимний ротор для 
очистки тротуаров. 
Зимой ДРСУ будет 

работать в зонах по-
селка Красный Бор, 
деревень Алешково и 
Мостец. Там автодо-
роги с асфальтовым 
покрытием и регуляр-
ным автобусным дви-
жением, к их содержа-
нию предъявляются 
особые требования. ] А.Г. Подъячев – директор МБУ ЯМР ДРСУ

Наша справка

Александр Георгиевич Подъячев родился в деревне Тереховское Заволжского 
сельского поселения.
Окончил Ярославский политехнический институт по специальности «Строительно-
дорожные машины». Работу в отрасли начал в 1986 году с должности инженера 
областной службы «Ярославльавтодор». С тех пор ни разу не поменял профессию 
дорожника. Работал на разных должностях: от инженера, начальника отдела и за-
местителя директора департамента дорожного хозяйства Ярославской области до 
директора «Ярдорслужбы». Около десяти лет являлся директором коммерческой 
организации, которая занималась обслуживанием и строительством дорог в Ярос-
лавле и регионе.
Награжден Почетными грамотами губернатора Ярославской области и Министер-
ства транспорта Российской Федерации. 

Общая протяженность дорог, км

 Протяженность автомобильных дорог местного значения
 Протяженность автомобильных дорог местного значения, 
находящихся в собственности Ярославского муниципального 
района

Динамика расходов на дорожное 
хозяйство, млн руб.

 Консолидированный бюджет ЯМР
 Районный бюджет

По национальному проекту «Безопасные 
качественные дороги» освоено:

2018-2023 – 224,6 млн руб. 
2018 – 8,2 млн руб. 
2020 – 28,2 млн руб. 
2021 – 39,4 млн руб. 
2022 – 59,6 млн руб. 
2023 – 89,2 млн руб. 
2024 – 84,2 млн руб. 
2025 – 84,2 млн руб. 

168,4 км дорог 
планируется 
отремонтировать 
к 2026 году

Дороги

Обслуживание 
автодорог 
своими силами

увеличение штатной 
численности произ-
водственного персо-
нала. Коллектив уч-
реждения совместно с 
администрацией рай-
она прилагает все уси-
лия, чтобы исправить 
дорожную ситуацию, 
закрыть «узкие» ме-
ста, снять напряжен-
ность в этом непро-
стом вопросе.
В перспективе ор-

ганизация займется 
строительством дорог 
со щебеночным по-
крытием. Для этого 
будет приобретать-
ся техника. Бюджету 
района это выгоднее, 
нежели если данные 
работы доверят ком-
мерческим фирмам, 
как ранее. Не говоря 
уж об оперативности 
и качестве. 

– Совместно с ад-
министрацией рай-
она мы продолжаем 
прорабатывать  во-
прос содержания на-
ших автодорог. В этом 
очень помогают главы 
сельских поселений, 
– говорит директор 
Александр Георгиевич 
Подъячев. – Ярослав-
ский муниципальный 
район большой, не-
возможно разом ох-
ватить все автодороги 
и выявить проблемы. 
Однако с пециалисты 
администраций по-
селений знают, что 
необходимо сделать 
в  первоочередном 
порядке, взаимодей-
ствуют  с  местным 
населением. Поэтому 
ДРСУ тесно работает с 
сельскими поселения-
ми и благодарно им за 
сотрудничество.

Продолжатся закупки 
противогололедных 
и инертных матери-
алов для дорожного 
покрытия. В планах 

щебеночного покры-
тия проезжей части с 
добавлением щебня 
на особо проблемных 
участках.
Сегодня ДРСУ ча-

стично обслуживает 
автодороги в Заволж-
ском, Курбском, Ив-
няковском, Карабих-
ском, Кузнечихинском 
сельских поселениях. 
Частично потому, что 
учреждение находится 
в стадии становления: 
для полномасштабных 
работ в этих и дру-
гих поселениях пока 
не хватает техники 
и кадров.

трактора с навесным 
оборудованием. Вся 
техника, за исключе-
нием одного трактора, 
2022-2023 года выпуска. 
В июле закуплена навес-

ная роторная косилка 
на манипуляторе, что 
позволило увеличить 
производительность 
труда и качество окоса 
обочин.

ДРСУ оснащено ше-
стью единицами до-
рожно-строительной 
техники: грейдер, ком-
бинированная дорож-
ная машина и четыре 
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 Борис Куфирин
Фото автора

В большом зале мэрии 
Ярославля состоялся 
музыкально-
поэтический вечер 
«Подпирая плечом 
эпоху», посвященный 
125-летию 
со дня рождения 
выдающегося русского 
поэта, нашего 
земляка Алексея 
Александровича 
Суркова.

Общественный деятель, 
педагог, журналист, 

военный корреспондент; 
Герой Социалистического 

Труда, лауреат Государ-
ственных премий; первый 
секретарь Союза писателей 
СССР – должности и звания 
этого человека можно пе-
речислять долго, но самое 
главное – он был талантли-
вым поэтом, а песни, напи-
санные на его стихи, оста-
лись в народной памяти. 

В мероприятии участво-
вали  заместитель предсе-
дателя Союза писателей 
России по национальным 
литературам Валерий Ла-
тынин, ярославские писа-
тели, журналисты, библио-
текари, музейщики.

Начальник отдела по 
связям с общественностью 
мэрии города Ярославля 
Андрей Коврайский пода-
рил Ярославской писатель-
ской организации в лице ее 
председателя Мамеда Ха-
лилова фотопортрет Алек-
сея Суркова, выступающего 
на Некрасовском праздни-
ке поэзии в Карабихе. 

Сотрудник музея-за-
поведника Н.А. Некрасо-
ва «Карабиха», кандидат 
филологических  наук 
Григорий Красильников
сказал, что имя Алексея 
Суркова священно для 

«Карабихи». Алексей Алек-
сандрович способствовал 
созданию музея Некрасо-
ва, а затем стал одним из 
организаторов и много-
летним председателем 
Некрасовского праздни-
ка поэзии. Сейчас музей 
хранит более 700 книг из 
его библиотеки, а также 
личные вещи, документы 
и фотографии, передан-
ные дочерью Натальей 
Алексеевной. В планах – 
создание экспозиции, по-
священной ярославским 
писателям-фронтовикам, 
в которой видное место 

будет отведено Алексею 
Суркову. 

Украшением вечера 
стали выступления музы-
кантов Ярославской госу-
дарственной филармонии 

– ансамбля русских народ-
ных инструментов «Сер-
пантин» и солиста Гарри 
Мнаца. Звучали произ-
ведения на стихи Алексея 
Суркова. 

 yarregion.ru

Проект направлен на 
образовательные 

организации, которые 
готовятся к капремон-
ту. Свои предложения 
по дизайну помещений 
внесут студенты про-
фильных вузов и ак-
тивисты «Движения 
Первых».

– Марафон прово-
дится при грантовой 
поддержке «Движения 
Первых» и направлен на 
улучшение качествен-
ных результатов фе-

деральной программы 
капремонта школ «Мо-
дернизация школьных 
систем образования», – 
рассказала министр об-
разования Ярославской 
области Ирина Лобода. 
Перечисленные уч-

реждения образования 
посетили студенты 
Ярославского государ-
ственного техническо-
го университета. Бу-
дущие архитекторы и 
дизайнеры осмотрели 
помещения, оценили 
их функциональное 
назначение, сделали 

замеры и фотографии. 
Вместе с учениками, 
родителями и учите-
лями они проанализи-
руют имеющиеся про-
странства с помощью 
технологии соучаству-
ющего проектирова-
ния, чтобы создать их 
новый образ. 

 В результате пла-
нируется разработать 
предложения по пре-
образованию школьных 
локаций в современную 
среду, которая отвечает 
потребностям именно 
этого образовательного 
учреждения.

По итогам марафона 
каждая школа получит 
отчетный документ, 
необходимый для раз-
работки дизайн-про-
екта школьных про-
странств, с  учетом 
пожеланий участников 
образовательного про-
цесса.

 Татьяна Берсенева

Еще один диплом 
появился в копилке 

ярославской районной 
организации ВОИ, ко-
торая приняла актив-
ное участие в межму-
ниципальном конкурсе 
«Посидим у камина» 
в Борисоглебской цен-
тральной библиотеке.
В конкурсе были за-

действованы Ирина 
Смирнова, Ирина Овсю-
кова и Татьяна Густова.
Они  прочитали 

стихи собственного 

сочинения, продемон-
стрировали поделки, 
изготовленные своими 
руками, подарив рабо-
ты Борисоглебской би-
блиотеке.
Транспорт для по-

ездок  на  конкурсы 
предоставляет глава 
Курбского сельского 
поселения Павел Ни-
колаевич Пухов, на 
помощь приходит и 
глава Кузнечихинско-
го сельского поселения 
Александр Викторович 
Белозеров.

Большое им спасибо!

Олег Дубичев

Русская пословица 
гласит «Хлеб – все-

му голова». Это один 
из самых популярных 
продуктов в мире, без 
которого не обходит-
ся ни один день. Во все 
времена хлеб остается 
символом жизни, бла-
гополучия и достатка.
В дошкольных груп-

пах  Иванищевской 
школы прошел тема-
тический день, посвя-
щенный Всемирному 
дню хлеба, который от-
мечают 16 октября.
Целью праздника 

было рассказать детям, 
какое значение имеет 
хлеб, как много специ-

алистов разных про-
фессий трудятся, чтобы 
у нас на столе появился 
этот продукт.
Ребята узнали много 

нового и интересного, 
разобрали процесс вы-
ращивания пшеницы, 
ознакомились с про-
изводством хлеба и 
сельскохозяйственной 
техникой, наблюдали за 
приготовлением теста и 
сами испекли пирож-
ки. Вместе с педагогами 
дети совершили экскур-
сию в магазин, где уви-
дели ассортимент хле-
бобулочных изделий.
В завершение тема-

тического дня школь-
ники дружно пили чай 
со своими изделиями.

 Екатерина Лифанова

Традиционная встреча 
первоклассников Кара-

чихской школы с сотруд-
никами Госавтоинспекции 
Ярославского района под 
названием «Первокласс-
ный пешеход» прошла в 
рамках профилактических 
мероприятий «Детская без-
опасность». 

Пешая экскурсия на ре-

гулируемый пешеходный 
переход ежегодно прово-
дится в школе не случай-
но, ведь путь школьников 
проходит через дорогу с 
интенсивным движением, 
проезжие части которой 
разделены газоном. Не 
всегда бывает исправен 
светофор. Поэтому обу-
чить ребят действиям, в 
случае когда пешеходный 
переход становится нере-

гулируемым, чтобы ребята 
не растерялись а безопас-
но пересекали проезжую 
часть, крайне важно! Тео-
ретические знания обяза-
тельно закрепляются на 
практике. 

В связи с тем, что на ули-
це рано темнеет, школь-
ники узнали о важности 
использования световоз-
вращающих элементов. 

Первоклассники полу-
чили в подарок тематиче-
ские раскраски о Прави-
лах дорожного движения.

Поздравляем 
Маргариту Аркадьевну
САМОЛЕТНИКОВУ 
с днем рождения! 

Желаем крепкого здоровья, счаст
ья,

всего самого наилучшего,
 прекрасного 

цветущего настроения!  Племянники

 Сергей и Максим Самолетниковы

 Всероссийский марафон

Школы мечты
Лучинская средняя школа Ярославского 
района вошла в число первых участников 
всероссийского марафона соучаствующего 
проектирования «Школа мечты». Кроме того, 
в регионе это санаторная школа-интернат № 10 
и средние школы № 9 имени Ивана Ткаченко 
и № 8 в Ярославле.

] Андрей Коврайский и Мамед Халилов 
на музыкально-поэтическом вечере

Творчество

] Мастер-класс по выпеканию хлеба

Подпирая плечом эпоху

Праздник 

День хлеба

Благодарность

Спасибо 
главам поселений! 

Профилактика

Безопасный переход
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Министр туризма 
Ярославской области 
– об основных 
направлениях 
и результатах работы 
министерства 
по привлечению 
туристов в регион

– Ольга Хаджимура-
товна, календарное 
лето завершилось, на-
сколько, по данным 
министерства, наблю-
дается увеличение тур-
потока по сравнению с 
прошлым годом?

– Турпоток одно-
значно растет. С каж-
дым годом наблюда-
ется рост интереса к 
путешествиям по Ярос-
лавской области. По 
сравнению с прошлым 
годом турпоток увели-
чился на 8%.

– Один из важней-
ших показателей ра-
боты министерства 
совместно с участни-
ками туристической 
отрасли – количество 
ночующих туристов. 
Сколько их?

– За полгода число 
ночующих туристов 
в Ярославской обла-
сти составило почти 
полтора миллиона че-
ловек, что свидетель-
ствует о растущей по-
пулярности региона 
среди путешественни-
ков. Этот рост также 
обусловлен активным 
развитием  инфра-
структуры, улучше-
нием качества обслу-
живания в гостиницах 
и появлением новых 
туристических марш-
рутов.

– Губернатор Михаил 
Евраев неоднократно 
называл туристиче-
скую отрасль одним 
из драйверов развития 
экономики региона.  
Каков оборот денеж-
ных средств от посе-
щений Ярославской 
области туристами?

– Оборот средств от 
туристов за 2023 год со-
ставил 510,2 миллиона 
рублей. В этом году мы 
замечаем существен-
ное увеличение – на 

20%. На 1 июля 2024 
года – 325,7 миллиона 
рублей.

– Ранее губернатор по-
ставил задачу – увели-
чить количество тури-
стов до 30 миллионов 
человек. И здесь важно 
отметить работу ми-
нистерства по увели-
чению гостиничного 
фонда. Как вообще об-
стоят дела с гостини-
цами в регионе? Не на-
блюдается ли нехватка 
мест?

– В связи с увеличе-
нием потока туристов 
нехватка мест, безус-
ловно, наблюдается. 
Номерной фонд со-
ставляет более девяти 
тысяч.

– Каковы планы ми-
нистерства по уве-
личению номерного 
фонда? Где и какие 
гостиницы уже точно 
появятся в обозримом 
будущем?

– На данный момент 
у нас в работе такие ин-
вестиционные проек-
ты, как «Природный 
комплекс «Ветрено» и 
«Фермерская усадьба 
«Лесной берег» в Брей-
товском районе на 55 
номеров; эко-отель 
«Вятское-на-Ухтомке» 
на 60 номеров; модуль-
ные некапитальные 
средства размещения 
на территории парк-
отеля «Мазай» на 52 
номера;  городской 
глэмпинг «Повелитель 
воды» в составе проек-
та «Шуваловский парк» 
на 48 номеров; эко-
отель на козьей фер-
ме «Добрынино» на 12 
номеров – их планиру-
ется завершить в 2025 
году. Реализация дан-
ных инвестиционных 
проектов будет способ-
ствовать не только рас-
ширению номерного 
фонда, но и улучшению 
туристической привле-
кательности региона.

– Какие мероприятия 
реализуются Прави-
тельством региона в 
рамках нацпроекта 
«Туризм и индустрия 
гостеприимства»?

– В рамках нацпро-
екта проходит рекон-
струкция дороги от села 
Красное до автотрас-
сы Р-132 в Угличском 
районе Ярославской 
области, что станет 
важным шагом в раз-
витии инфраструктуры 
региона, способствуя 
не только улучшению 
транспортной доступ-
ности, но и притоку ту-
ристов в создаваемый 
комплекс «Домковка». 
На данный проект пре-
доставлена субсидия в 
сумме 216 813,13 тыся-
чи рублей, в том числе 
средства федерального 
бюджета составляют 
208,14 миллиона руб-
лей.
Предоставлена по 

нацпроекту и субсидия 
на реализацию проек-
тов по созданию мо-
дульных некапиталь-
ных строений на 163 
номера. Сумма – 130 
миллионов рублей, в 
том числе средства фе-
дерального бюджета – 
124,8 миллиона рублей. 
Сейчас модульные дома 
являются современ-
ным, качественным 
и долговечным реше-
нием, позволяющим 
ускорить процесс воз-
ведения объектов, сни-
зить затраты.
Кроме того, по нац-

проекту предоставлена 
субсидия на создание 
туристских центров 
на территории му-
ниципальных обра-
зований. Одним  из 
ключевых элементов 
данного проекта ста-
нет установка малых 
архитектурных форм 
с интерактивными па-
нелями для удобства 
туристов-пешеходов. 
Для каждого муници-
пального образования 
разработан свой ди-
зайн с местной сим-
воликой. Например, 
для Переславля – в 
виде рыбы, а для Ро-
стова – оленя. Такие 
архитектурные формы 
прекрасно впишутся в 
городской ландшафт. 
Сумма субсидии со-
ставляет 118,3 миллио-
на рублей, в том числе 
средства федерального 
бюджета составляют 
113,6 миллиона рублей.

– Как у министерства 
обстоят дела на дан-
ный момент с аттеста-
цией гидов и экскурсо-
водов?

– Ярославская об-
ласть входит в топ-5 
регионов-лидеров по 
аттестации экскур-
соводов. В 2024 году 
министерством про-
ведено восемь заседа-
ний аттестационной 
комиссии, аттестова-
но 99 экскурсоводов, 
в том числе два гида-
переводчика и один гид, 
оказывающий услуги 
на межрегиональном 
маршруте, проходящем 
по территории Ярос-
лавской, Костромской 
и Ивановской областей.

– Каков календарь со-
бытий министерства 
туризма на осень-зи-
му?

– Впереди гостей 
и жителей Ярослав-
ской области ждут не-
сколько крупных со-
бытий. Это, конечно 
же, «НаШествие Дедов 
Морозов» 14 декабря 
в Рыбинске, джип-
фестиваль «Медве-
Жесть» 26 октября, 
Фестиваль народных 
традиций «Пошехон-
ская старина» 2-3 но-
ября. Обо всех круп-
ных событиях региона 
вы можете узнать в 
группе ВК министер-
ства туризма Ярос-
лавской  области  и 
«VisitYroslaviya». Мы 
стараемся анонсиро-
вать все самые инте-
ресные мероприятия.

– А на будущее лето что 
министерство пла-
нирует? Может быть, 
уже сейчас известно о 
каких-то мероприя-
тиях?

– Этим летом Ярос-
лавская область сла-
вилась большим коли-
чеством фестивалей. 
На будущее лето, ду-
маем ,  фестивалей 
будет не меньше, и 
они будут ярче. Пла-
нируем привлечь как 
можно больше гостей 
из других регионов. В 
2025 году в наших пла-

нах повторить «Пир 
на Волге», Фестивали 
воздухоплавателей, 
«Понизовкин-Фест». 
Большим успехом в 
этом году пользовал-
ся фестиваль «Волков. 
Подмостки», поэтому 
в следующем он должен 
повториться, «Пион-
Фест», Международный 
кинофестиваль семей-
ных и детских фильмов 
«В кругу семьи», также 
премию «ТЭФИ» пла-
нируем в 2025 году.

– А фестиваль возду-
хоплавателей? Ранее 
губернатор заявлял о 
планах проводить его 
намного чаще.

– В течение года 
на территории Ярос-
лавской области было 
проведено несколько 
фестивалей воздухо-
плавателей. Так, в июле 
он прошел в Переслав-
ле-Залесском, а в День 
семьи, любви и верно-
сти на воздушных ша-
рах состоялись свадеб-
ные церемонии. Сейчас 
мы ведем работу с ассо-
циациями воздухопла-
вателей о возможности 
проведения фестиваля 
в октябре, обсуждается 
его концепция и тема-
тика. А в поселке Поре-
чье-Рыбное Ростовско-
го района 28 сентября 
уже прошел небольшой 
фестиваль воздухопла-
вателей, объединенный 
с праздником «Ники-
тин день».

– Как обстоят дела с 
созданным по поруче-
нию губернатора тури-
стическим порталом 
Ярославской области? 
Он уже функционирует 
полноценно?

– Туристический 
портал сейчас работает, 
есть ряд разделов, кото-
рые помогают туристам 
планировать свое пу-
тешествие по Ярослав-
ской области. Среди них 

Ольга Габуева, 
министр туризма Ярославской области:

«В 2025 году планируется 
завершить сразу несколько 
инвестпроектов»

афиша с информацией 
о предстоящих собы-
тиях и мероприятиях, 
туристам предлагаются 
разнообразные экскур-
сии, маршруты и туры. 
Также каждый посе-
титель может ознако-
миться с информацией 
о достопримечатель-
ностях: музеях, парках, 
ресторанах и других ме-
стах, представляющих 
интерес для туристов. 
Функционал портала 
постоянно развивается, 
чтобы каждый турист 
смог приобрести пол-
ный спектр туристиче-
ских услуг, от экскурсий 
до проживания. Па-
раллельно с этим идет 
подключение новых 
партнеров, обновление 
информации и общая 
модерация контента на 
портале.

– Чаще всего, когда 
речь идет о разви-
тии туризма, говорят 
о развитии городов 
и районов, прибли-
женных к областному 
центру. А какие пла-
ны у министерства по 
развитию отдаленных 
районов – Первомай-
ского, Пошехонского? 
Каков их потенциал?

– Ведется активная 
работа по привлечению 
туристов в отдаленные 
районы. Например, в 
Пошехонском районе 
28 сентября провели 
«Фестиваль по без-
дорожью». Это меро-
приятие для увлека-
ющихся  активным 
туризмом. В Дани-
ловский и Некоузский 
районы  министер-
ством туризма были 
организованы  ин-
формационные туры, 
участие  в  которых 
приняли ведущие бло-
геры Ярославской об-
ласти и представители 
туроператоров для оз-
накомления с туристи-
ческим потенциалом 
этих районов.
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Историческая дорога 

Сотрудники Ярославского рай-
онного центра сохранения 

культурного наследия и развития 
туризма приняли участие в работе 
семинара «Проектирование ком-
плексного туристского продукта 
исторической дороги Луговой 
тракт».

Это первый из серии семинаров, 
в ходе которых будут спроектирова-
ны точки притяжения туристов на 
маршруте, определен оптимальный 
набор услуг, сервисов и поддержи-
вающей инфраструктуры, создана 
перспективная модель управления 
этой исторической дорогой.

Напомним, что Луговой тракт 
частично проходит по территории 
Ярославского района.

Презентация 
в столице 

ВМоскве, в представительстве 
Ярославской области при Пра-

вительстве Российской Федерации, 
состоялась встреча, на которой 
свои предложения на осенне-зим-
ний период в сфере туризма для 
московских туроператоров пред-
ставили находящиеся на терри-
тории Ярославского района спор-
тивный комплекс «Подолино» и 
спортивный парк «Изгиб». 

– Многие знают и любят наши 
спортивные и туристические 
комплексы, с удовольствием их 
посещают и проводят там свой 
досуг, – отметила директор МАУ 
«Ярославский районный центр 
сохранения культурного насле-
дия и развития туризма» Наталия 
Макарова. – Благодарим за со-
трудничество Центр развития ту-
ризма «Ярославия» и лично Лилию 
Нурову. Надеемся, что подобные 
встречи будут продолжаться, и 
другие туристические объекты 
Ярославского района также смогут 
представить свои предложения. 

Инклюзивный 
автоквест

Вубботу, 19 октября, состоялся 
очередной инклюзивный ав-

токвест «Включение». Он прошел на 
территории левобережной (заволж-
ской) части Ярославского района.

Суть квеста заключалась в по-
иске зашифрованных объектов 
командами, передвигающимися 
на автомобилях. Обязательное ус-
ловие – инклюзивность команды. 

На этот раз участники посетили 
не только исторические села с па-
мятниками и монументами, но и 
интересные арт-объекты, и даже 
«мост под мостом» через речку 
Шиголость на исторической дороге 
Луговой тракт.

Шесть экипажей успешно спра-
вились с заданиями, найдя боль-
шую часть объектов за отведен-
ное время.

Автоквест проведен Ярослав-
ским районным центром сохра-
нения культурного наследия и 
развития туризма в партнерстве с 
Ярославской региональной обще-
ственной организацией инвалидов 
«Поверь в себя».

Подготовил Дмитрий Колчин 

Новости

Пятое место 
на XIV Всероссийских 
сельских играх

Вдеревне Большой Суходол Горо-
децкого района Нижегородской 

области прошли XIV Всероссийские 
сельские спортивные игры.

Команда Ярославского района 
по футболу на этих соревнованиях 
представила Ярославскую область. 
Наши футболисты сумели занять пя-
тое место.

В состав команды вошли Андрей 
Сенкевич, Виталий Иванов, Вадим 
Волгин, Егор Скакодубов, Иван Мин-
доров, Александр Перов, Иван Бори-
сов, Сергей Абрамычев, Иван Видов, 
Евгений Беберин и Сергей Грачев.

Серебро женской 
сборной ЯМР

Женская команда Ярославско-
го района по баскетболу под 

руководством Елены Дмитриевны 
Степановой заняла второе место 
в Кубке нового сезона имени Н. И. 
Горбунова. 

Соперницами нашей команды 
были спортсменки из Великого 
Устюга, Архангельска и Кинешмы. 
Ярославские баскетболистки после 
поражения от будущих победителей 
турнира смогли собраться и одержать 
две победы в оставшихся матчах.

В лидерах после 
второго тура

Сборная Ярославского района по 
мини-футболу под руководством 

Максима Заводчикова и Дмитрия 
Платонова выступает в четвертой 
лиге открытого Чемпионата города 
Ярославля по мини-футболу.

Команда провела две игры, в 
первом матче была результативная 
ничья с командой «Пограничник» – 
2:2 (отличились Андрей Сенкевич, 
Михаил Сметанкин), а в игре второго 
тура одержана уверенная победа – 8:1 
(Евгений Лощаков-3, Демьян Смир-
нов-2, Александр Худошин, Михаил 
Сметанкин, Евгений Сотников) над 
командой «Мустанг».

После второго тура сборная ЯМР 
находится в тройке лидеров лиги, но 
вся борьба еще впереди. Следующую 
игру наша команда проведет в вос-
кресенье против команды COMANI.

Победа хозяев

Впоселке Ивняки прошел Кубок 
главы Ярославского муниципаль-

ного района по волейболу среди муж-
ских команд.

Победителем соревнований стала 
команда Ивняковского поселения, на 
втором месте – сборная поселка Ив-
няки, на третьем – Кузнечихинского 
поселения.

Подготовил Александр Набоков

 ] Команда ЯМР по футболу

 ] Баскетбольная команда ЯМР – серебряные призеры

На базе Ананьинской 
основной 
школы прошел 
муниципальный 
турнир по шахматам 
среди педагогических 
работников. 

По итогам напряженной 
борьбы места распре-

делились следующим об-
разом:

 первое – Егор Радостин 
(Лучинская средняя шко-
ла);

 второе – Михаил Гусев 
(Иванищевская средняя 
школа);

 третье – Петр Белозеров 
(Ивняковская средняя 
школа). 
Победитель турнира 

представит ЯМР на регио-
нальном этапе. 

Шахматы

Соревнуются педагоги 

Приглашаем 
принять участие!

16 ноября 2024 года в 
п. Красные Ткачи пройдет 
открытый турнир по худо-
жественной гимнастике на 
Кубок главы Ярославского 
муниципального района.

В соревнованиях при-
мут участие около 200 гим-
насток из разных городов 
России.

В качестве почетных го-

стей ожидаются чемпионки 
мира и Европы Александра 
Ермакова и Дарья Пиро-
гова.

Программа соревнова-
ний будет включать в себя: 
личное и групповое много-
борье, а также выступление 
совсем юных гимнасток по 
программе ОФП.

По всем вопросам об-
ращайтесь по тел. 8-909-
279-12-23, 8-999-666-00-93, 
ykubok@bk.ru
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Отделение Социального 
фонда России по Ярос-

лавской области назнача-
ет ежемесячные денежные 
выплаты (ЕДВ) ветеранам 
боевых действий, в том 
числе участникам СВО. Эта 
мера поддержки положе-
на гражданину с даты вы-
дачи удостоверения ве-
терана боевых действий. 
Необходимые для назна-
чения сведения поступают 
в Отделение СФР по меж-
ведомственным каналам 
связи.

В состав ежемесячной 
выплаты ветеранам боевых 
действий входит и набор со-
циальных услуг (НСУ). С июля 
2023 года он автоматически 
устанавливается сразу в де-
нежном выражении при на-
значении ЕДВ, его стоимость 
в 2024 году составляет 1578,5 
рубля.
Если ветеран боевых дей-

ствий в будущем пожелает 
воспользоваться НСУ в нату-
ральном виде, он может по-
дать до 1 октября заявление в 
Отделение Социального фон-
да по Ярославской области, 
выбрав, какие из льгот он 
будет получать со следующе-
го года. В состав НСУ входят 
обеспечение лекарственны-

ми препаратами и медицин-
скими изделиями, путевкой 
на санаторно-курортное ле-
чение с бесплатным проез-
дом на железнодорожном 
транспорте к месту лечения 
и обратно.

«Проактивный формат 
упрощает получение мер со-
циальной поддержки. При 
этом заявительная форма 
назначения ЕДВ для ветера-
нов боевых действий про-
должает действовать. При 
личном визите потребуется 
соответствующее удостове-
рение. Обращаю внимание, 
что эту категорию граждан 
в наших клиентских службах 
сопровождает персональный 
куратор», – сообщил управ-

ляющий Отделением СФР по 
Ярославской области Сергей 
Русов.
По возникающим вопро-

сам можно обращаться в 
контакт-центр: 8-800-100-
00-01 (звонок бесплатный, 
режим работы линии От-
деления СФР по Ярославской 
области: пн.-чт. – с 8:00 до 
17:00, пт. – с 8:00 до 16:00). 
Задавать вопросы можно в 
наших группах в соцсетях: 
«ВКонтакте» https://vk.com/
sfr.yaroslavskayaoblast, «Те-
леграм» https://t.me/sfr_
yaroslavskayaoblast, «Одно-
классники» https://ok.ru/sfr.
yaroslavskayaoblast.

Пресс-служба Отделения СФР
 по Ярославской области

Соцподдержка Уважаемые 
налого-
плательщики 
(заявители)!

Межрай-
онная 

ИФНС  Рос-
сии № 7 по 
Ярославской 
области  и 
Единый регистрационный 
центр сообщают ,  что  с 
1 ноября 2024 года прием 
и обслуживание налого-
плательщиков (заявителей) 
будут осуществлять по сле-
дующим адресам:

 Ярославская область, 
г. Ярославль, Тутаевское 
шоссе, 108;

 Ярославская область, 
г. Ростов, ул. Спартаков-
ская, 142;

 Ярославская область, 
г. Переславль-Залесский, 
ул. 50 лет Комсомола, 16а.

Не используйте 
беспроводные сети 
постоянно

При активном использовании 
смартфона заряда батареи хва-
тает примерно на сутки. Больше 
всего энергии расходуется на ра-
боту Wi-Fi, далее идет мобильный 
Интернет, а затем – Bluetooth.

Старайтесь отключать эти 
функции, если они не нужны в 
данный момент. Также стоит об-
ратить внимание на GPS: смарт-
фон активно тратит энергию на 
поиск спутников, прием и пере-
дачу сигнала.

Не устанавливайте 
бесполезные программы

В магазинах приложений 
можно найти десятки программ, 
которые обещают ускорить ра-
боту телефона и повысить его 
производительность. Некоторые 
из них действительно могут не-
много улучшить быстродействие, 
но большинство только вредят 
устройству.

Например, так называемые 
«ускорители системы» агрес-
сивно выгружают все из опе-
ративной памяти, в том числе 
важные системные процессы. 
В результате телефон начинает 
работать еще медленнее. Луч-
ше самостоятельно очистить 
память от ненужных файлов, 
чем доверять это сторонним 
приложениям.

По тем же причинам не стоит 
устанавливать программы для 

экономии заряда батареи: все не-
обходимые функции обычно есть 
в стандартной оболочке, включая 
режим энергосбережения.

Не используйте 
сомнительные менеджеры 
паролей

Многие так называемые ме-
неджеры паролей в магазинах 
приложений на самом деле яв-
ляются фишинговыми приложе-
ниями, предназначенными для 
кражи паролей пользователей.

В таких приложениях много 
рекламы, и если случайно на-
жать на нее, можно оказаться 
на фишинговом сайте. А дальше 
злоумышленники могут попы-
таться обмануть пользователя с 
помощью методов социальной 
инженерии.

Кроме того, некоторые менед-
жеры паролей запрашивают до-
ступ к микрофону, телефонным 
звонкам и данным о статусе теле-
фона. Это делается для прослушки 
пользователя и записи его раз-
говоров.

Не пытайтесь самостоятельно 
отремонтировать телефон

Современные смартфоны ос-
нащены множеством деталей, 
поэтому производители обеспе-
чивают им надежную защиту от 
пыли и влаги с помощью специ-
ального клея-герметика. Вскры-
тие смартфона своими силами 
может привести к нарушению 
этой защиты, а еще поломке зад-

ней крышки, экрана и поврежде-
нию шлейфов из-за чрезмерного 
давления на компоненты. Все 
это чревато как частичной, так 
и полной потерей функциональ-
ности устройства, что потребует 
дорогостоящего ремонта, а в не-
которых случаях даже замены 
смартфона.

Не обращайтесь 
в неофициальные сервисы 
по ремонту

Чтобы отремонтировать 
смартфон, лучше обратиться в 
официальный сервисный центр. 
Не стоит доверять ремонт неав-
торизованным мастерским, так 
как они могут только ухудшить 
ситуацию.

Неофициальные мастерские 
часто используют неоригиналь-
ные или подержанные запча-
сти. В то же время официальные 
сервисные центры применяют 
только оригинальные детали 
от официальных поставщиков, 
а сотрудники таких центров 

проходят специальное обуче-
ние.

Не разряжайте батарею
до нуля

Существует заблуждение, что 
для продления срока службы ба-
тареи смартфона ее нужно полно-
стью разряжать, а потом заряжать 
до 100%.

Конечно, полностью заряжать 
телефон не опасно для аккуму-
лятора, но делать так постоянно 
нельзя, потому что это приводит 
к быстрому износу батареи. То 
же самое относится и к разрядке: 
если уровень заряда опускается 
ниже 20%, аккумулятор изнаши-
вается быстрее.

Не пренебрегайте 
правилами использования 
общественного Wi-Fi

При подключении к незащи-
щенной сети Wi-Fi, например, в 
кафе или торговом центре, мо-
бильное устройство становится 
уязвимым для взлома. Злоумыш-
ленники могут получить доступ к 
вашим личным данным: прочи-
тать электронные письма, украсть 
пароли и даже узнать данные 
банковских карт.

Чтобы защитить свои данные 
при использовании обществен-
ных сетей Wi-Fi:

 проверяйте адресную строку 
браузера – она должна начи-
наться с «HTTPS», а рядом со 
строкой должен быть значок 
замка;

 выходите из аккаунтов, учет-
ных записей и сетей после 
завершения работы;

 браузеры автоматически 
сохраняют ваши учетные 
данные для упрощения входа 
в следующий раз. Отключите 
эту функцию, чтобы никто 
другой не смог воспользо-
ваться вашими данными. 

Роскачество

Ежемесячная денежная выплата 
ветеранам боевых действий

Клуб потребителей

Опасные ошибки 
при использовании 
смартфона

 Ответы на сканворд из №75

По  горизонтали :  Фуро . 
Опаска. Бадахос. Оракул. Одр. 
Азы. Ноготь. Приам. Тьма. Такт. 
Монстр. Бриз. Второе. Оноре. Иол. 
Стул. Миф. Хрящ. Инки. Абасы.

По вертикали: Убор. Омар. 
Радиан. Одра. Свищ. Мотто. Доха. 
Роли. Позер. Часы. Боск. Рети. 
Коньки. Паром. Зола. Агат. Око. 
Абома. Уток. Рис. Гель. Трефы.

Транспорт

На зимнее 
расписание

Всвязи с переходом на зим-
нее расписание прекращена 

работа сезонных пригородных 
маршрутов № 106, 108, 129, 131, а 
также междугороднего маршрута 
№ 523 Ярославль (КДП «Завол-
жье») – Середа. 

Актуальное расписание движе-
ния автобусов размещено на ин-
тернет-ресурсах ГБУ ЯО «Яробл-
транском», в приложении «ЯО. 
Транспорт» для смартфонов на 
базе Android и iOS. Также инфор-
мацию можно получить по теле-
фону +7 (4852) 67-40-80.

Экология

Пробы воды 
в Туношонке

Стали известны результаты 
проб воды в реке Туношонке, 

которые брали в сентябре после 
обнаружения фекалий. В пробе, 
отобранной в районе автомо-
бильного моста, выявлены пре-
вышения загрязняющих веществ, 
что может быть связано с различ-
ными источниками загрязнения, 
в том числе сточными водами.

Все материалы направлены в 
Управление Росприроднадзора 
для принятия мер.
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ОВЕН. Ваша энергия будет на пике, и вам захочется 
перевернуть горы. Главное – выбрать одну цель, иначе 
рискуете устать раньше времени. На работе возможны 
приятные новости.

ТЕЛЕЦ. Вы почувствуете желание уединиться и про-
вести больше времени в размышлениях. Вероятно, 
придется принимать непростые решения в финансовых 
вопросах, но ваша интуиция вас не подведет. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вы будете в центре внимания и сможете 
легко находить общий язык с окружающими. В личной 
жизни возможны перемены, и важно слушать партнера, 
чтобы избежать недопонимания. 

РАК. Вы почувствуете необходимость в безопасности 
и заботе. Проведите больше времени с близкими 
людьми, это принесет вам внутреннее спокойствие. 
Финансовые дела требуют внимания.

ЛЕВ. Неделя начнется ярко: возможны успехи на рабо-
те и похвала от начальства. Не забывайте, что сейчас 
удачный период для карьерного роста. Выходные по-
дойдут для отдыха и восстановления сил.

ДЕВА. Хорошее время для наведения порядка. Разбери-
тесь с тем, что вас давно беспокоит, – результат прев-
зойдет ожидания. Может возникнуть желание уехать 
куда-нибудь на пару дней, чтобы сменить обстановку. 

ВЕСЫ. Вы будете склонны к романтическим настроени-
ям и творчеству. Удачное время, чтобы посвятить себя 
любимому хобби или начать что-то новое. В финансо-
вых делах не нужно принимать поспешных решений.

СКОРПИОН. Неделя принесет много возможностей 
проявить себя в карьере. Вероятно, к вам обратятся за 
советом, и ваша мудрость будет оценена по достоин-
ству. Личная жизнь будет требовать внимания. 

СТРЕЛЕЦ. Наступает период планирования. Обдумайте 
свои долгосрочные цели и сделайте первые шаги к их 
достижению. Удачное время для обучения. В личной 
жизни возможны приятные знакомства.

КОЗЕРОГ. Неделя обещает быть продуктивной, особен-
но в профессиональной сфере. Вам придется взять на 
себя дополнительные обязанности. В семейных делах 
важно проявить терпение и внимание. 

ВОДОЛЕЙ. Вы можете ощутить, что вас тянет к приклю-
чениям и новым впечатлениям. Неделя будет богата 
неожиданными встречами и интересными предло-
жениями. Важно внимательно относиться к деталям. 

РЫБЫ. Вы будете чувствовать необходимость в покое 
и гармонии. Сейчас удачное время для медитации, 
йоги и других практик, которые помогают восстановить 
внутренний баланс. 

Гороскоп. С 28 октября по 3 ноября

ОТДОХНИ

Спорткурьер Подготовил Владимир Колесов

«Ярославич» 
сильнее 
Волейбол. Высшая лига «А»

В первом поединке 4-го тура 
чемпионата России ВК «Яросла-
вич» был сильнее «Автомобили-
ста» СПб, переиграв его на своей 
площадке со счетом 3:1 (25:21, 
25:20, 24:26, 25:20). 

В повторном матче тура «Ярос-
лавич» повторил результат – 3:1 
(21:25, 25:18, 25:12, 25:17). 

Наша команда сохраняет вто-
рое место в дивизионе «Запад».

Поражение лидера 
Хоккей. КХЛ

«Локомотив» продолжил 
выездную серию регулярного 
чемпионата в Балашихе против 
«Витязя».

В первом периоде быстрый 
гол в большинстве на 2-й минуте 
забил Барак – 1:0 (ГБ). Затем Бу-
чельников, не сближаясь с вра-
тарем, пробил Исаева – 2:0 (16). 
Играя в большинстве 4 минуты 

подряд, ярославцы не реализова-
ли шанс. «Локомотиву» не везло в 
атаке. Весь второй период он до-
минировал, но «Витязь» выстоял. 
В третьем периоде хозяева часто 
терзали Исаева. Локомотив» оты-
грал один гол в напряженном 
отрезке: с острого угла площадки 
попал в цель Каюмов – 2:1 (53). Но 
сравнять счет гости не смогли. 

«Витязь» с 16 очками занимает 
7 место на Западе.

Победа в гостях
«Локомотив» завершал выезд 

в Мытищах с командой «Кунь-
лунь». 

Равная игра была до конца 
первого периода. На 16-й минуте 
бросок Бута отразил голкипер, а 
на добивании Фрэза он не спра-
вился – 0:1. Вскоре Березкин удво-
ил преимущество – 0:2 (18). Имея 
солидный гандикап по счету, 
«Локомотив» во втором периоде 
продолжил борьбу в зоне атаки, 
и Бут забросил третью шайбу в 
ворота Кейзера – 0:3 (26). А спустя 
три минуты в большинстве срабо-
тала связка Бута и Фрэза, и наш 

канадец завершил комбинацию 
броском с пятака – 0:4. Во второй 
части периода большинство по-
лучили хозяева, и Хальбгевахс ре-
ализовал его – 1:4 (37). В третьем 
периоде гости контролировали 
ход матча. При игре в меньшин-
стве (штраф Полунина) Алексеев 
с передачи Иванова сделал счет 
1:5 (54). Судьба встречи решилась 
«Локомотивом» – 1:5 (0:2, 1:2, 0:1). 

Команда Никитина с 28 очками 
занимает первое место на Западе, 
«Куньлунь» с 13 очками – на 10-й 
строчке.

«Локомотив» 
переиграл «Барыс»

В рамках регулярного чемпи-
оната КХЛ в Ярославле «Локомо-
тив» встретился с казахстанским 
«Барысом». 

Это была игра гостей после 
кадровой перестройки клуба. 
Первый период остался за хо-
зяевами: на 18-й минуте бросок 
Симашева достиг цели – 1:0. В 
середине второго периода Сурин 
увеличил разрыв – 2:0 (33). В тре-
тьем отрезке матча Асетов сокра-

тил отставание – 2:1 (55). «Барыс» 
снял вратаря, и Береглазов забил 
в пустые ворота – 3:1. 

«Локомотив» добился победы 
– 3:1 (1:0, 1:0, 1:1) и первым до-
брался до отметки в 30 очков в 
турнирной таблице.

Победа 
над «Шинником»
Футбол. Первая лига

В 15-м туре Мелбет-Первой 
лиги «Шинник» из зоны выле-
та принимал калининградскую 
«Балтику».

Гости предрешили судьбу мат-
ча еще в первом тайме. На 6-й ми-
нуте нападающий Лисакович эф-
фектно кинул мяч головой в сетку 
с прицельного навеса Ковалева 
– 0:1. Спустя 5 минут он оформил 
дубль, выполнив 11-метровый, 
– 0:2. На 34-й минуте Петров уве-
личил счет – 0:3. Гол престижа 
на 61-й минуте забил защитник 
Косогоров – 1:3. 

«Шинник» идет третьим с кон-
ца. «Балтика» возглавляет таблицу.

Улыбнись

Сканворд

 Ответы на сканворд из №77

По горизонтали: Окапи. Са-
нитар. Расклад. Номинал. Пото-
мок. Нона. Онагр. Заяц. Смог. Кар. 
Матрос. Боксер. Шоу. Мачо. Нос. 
Ива. Климат. Старт. Дра. Нега.

По вертикали: Окно. Анонс. 
Кот. Принцесса. Пиано. Санскрит. 
Реклама. Оршад. Сапог. Чадо. 
Мука. Тора. Пижон. Тмин. Макра-
ме. Налог. Очаг. Красота.

Врач – пациенту:
– Что-то вас давно не было?
– Болел. 

***
У диетолога.
– Скажите, доктор, какие 

упражнения полезны для поху-
дения?

– Я советую поворачивать 

голову справа налево и слева 
направо.

– Как часто?
– Всякий раз, когда Вас уго-

щают!
***

У некоторых людей зуб му-
дрости является единственным 
признаком интеллекта. 

***
Если бы у печени были руки 

– то она бы вылезла и задушила 
глотку. 

***
– Ты зачем пищишь, когда та-

блетки принимаешь? 
– Там на коробке написано: 

«После приема пищи...». 

Днем оС Ночью оС

ПТ
25.10

+6...+7 +3...+4

СБ
26.10

+7...+8 +5...+6

ВС
27.10

+7...+8 +7...+8

ПН
28.10

+6...+7 +6...+7

ВТ
29.10

+7...+8 +3...+4

6... 7

7... 8
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Суббота, 26 октября
10:30 11:30 Мастер-класс от изостудии 

«Светотень»
Ивняковский 
ДК

11:00 12:00 Мастер-класс «Осенний 
венок»

Заволжский 
ДК

12:00 13:00 Квест «Головоломка» Заволжский 
ДК

12:00 13:00 Мастер-класс «Оригами» Сарафонов-
ский ДК

12:00 13:00 Мастер-класс «Настроение 
осень. Коллаж»

Леснополян-
ский ДК

12:00 13:00 Мастер-класс «Изготовление 
маскировочных сетей»

Михайлов-
ский ДК 

12:00 14:00 Посиделки с «Русской 
горницей»

Ивняковский 
ДК

12:00 14:00 Мастер-класс по изготовле-
нию закладок

Туношенский 
ДК

14:00 15:00
Викторина «Книги любим 
мы читать и героев 
узнавать»

Пестрецов-
ская библио-
тека

14:00 15:00
Юбилейный праздничный 
концерт «НАМ 15!» вокаль-
ной группы «Щедровочка» 

Щедринский 
ДК

18.00 19.00 Мастер-класс «Очумелые 
ручки»

Козьмоде-
мьянский ДК

19:00 22:00 Вечер отдыха «Назад 
в прошлое»

Кузнечихин-
ский ДК
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  Анастасия 
Иерусалимская
Фото управления культуры 
администрации ЯМР

В ярославском 
культурно-
зрелищном центре 
«Миллениум» прошел 
Всероссийский 
фестиваль 
«Русский костюм». 
Представители 
Ивняковского 
культурно-
спортивного центра 
продемонстрировали 
свое искусство.

Фестиваль раз в два 
года проводит об-

ластной Дом народного 
творчества при поддержке 
регионального министер-
ства культуры. Участники 
демонстрируют лучшие 
коллекции костюмов, аксес-
суаров и кукол, созданных 
современными мастерами. 
Это яркое мероприятие, 
которое, словно платье из 
разноцветных лоскутов, 
собрало специалистов в 
сфере моды, создателей 
костюмов, модельеров и 
мастеров декоративно-
прикладного искусства со 
всей России. Этот проект 
призывает изучать, сохра-
нять и развивать тради-
ции русского народного 
костюма, показывает, что 
модные показы способны 
воспитать у молодых эсте-
тические вкусы, сформиро-
ванные на традиционной 
отечественной культуре.

В Ярославль приехали 
представители 33 регионов 
России: творческие коллек-
тивы мастерских, худож-
ники-модельеры и фольк-
лорные ансамбли. Они 
привезли 55 коллекций 
и соревновались в шести 

 Нина Демина 
Фото из личного архива 
Екатерины Сацюк

ВМеждународный день 
сельских женщин, 15 

октября, во Дворце куль-
туры «Нефтяник» област-
ного центра состоялось 

 ] Образцовый хореографический коллектив ансамбль 
танца «Задоринка», танцевальные коллективы «Раритет» 
и «Мириданс» 

Фестиваль

Изразцы 
на костюмах

номинациях: «Этногра-
фический костюм», «Сва-
дебный традиционный 
костюм», «Сценический 
костюм», «Современный 
авторский костюм», «Кукла 
в русском костюме» и «Ак-
сессуары костюма».

Жюри оценивало кол-
лекции, а гости фестиваля 
не только наслаждались 
модным показом, но и при-
обретали товары, представ-
ленные на ярмарке (одеж-
ду и аксессуары, декор для 
дома, игрушки). Участники 
посетили тематические ме-
роприятия. Это развлека-
тельно-образовательные 
выставки «Кукла в рус-
ском костюме», «Русский 

костюм», «Аксессуары ко-
стюма», интерактивы, ак-
ция «Хожу в русском» и 
деловые программы, на-
пример, творческая лабо-
ратория в Доме актера, 
мастер-классы и лекции 
по разным аспектам исто-
рического и современного 
костюма. Закрыло фести-
валь гала-представление с 
показом лучших коллекций 
конкурсной программы.

– Такие мероприятия 
вносят весомый вклад в 
сохранение нашего куль-
турного наследия, исто-
рической памяти народа, 
– отметила и.о. министра 
культуры Ярославской об-
ласти Ирина Ширшова. 

– Фестиваль «Русский ко-
стюм» позволил обменять-
ся бесценным ремеслен-
ным опытом в дружеской 
атмосфере. 

Блистали на модном 
празднике и наши земляки. 
Ярославская организация 
«Клуб историко-культурных 
и географических проек-
тов «Лихие люди» показа-
ла жюри и публике новую 
коллекцию «Волгари», а 
коллектив авторов Дворца 
культуры имени А.М. До-
брынина удивил куклами 
в национальных костюмах.

Мать и дочь, Арина и 
Евгения Геннадьевна Боч-
каревы из Ивняковского 
культурно-спортивного 
центра по-новому переос-
мыслили один из главных 
брендов нашей области 
– ярославский изразец. 
В номинации «Сцениче-
ский костюм» была пред-
ставлена их коллекция из 
шести костюмов «Изразцо-
вая душа», которую демон-
стрировали танцевальные 
коллективы «Раритет» и 
«Мириданс» (руководитель 
Евгения Бочкарева), а так-
же Образцовый ансамбль 
танца «Задоринка» (руко-
водитель Анна Максимова).

Жюри положительно 
оценило эти выступления, 
отметив актуальность 
идеи Бочкаревых и работу 
художника по костюмам 
Ольги Крючковой. Тради-
ционные элементы рус-
ского костюма, такие, как 
ярославский изразец, со-
единяясь с современным 
стилем одежды, не просто 
отдают дань уважения 
культурному наследию, но 
и украшают повседневную 
жизнь, привнося в нее кра-
ски русской народной куль-
туры. Теперь ярославские 
изразцы не только более 
трехсот лет украшают наши 
храмы, но и сверкают на 
ярославских сценических 
костюмах.

Знай наших!

Хозяйка большого дома мама пятерых детей. Ека-
терина Владимировна ра-
ботает в областной детской 
библиотеке им. И.А. Крыло-
ва. Ранее трудилась дирек-
тором дома культуры, до-
кументоведом, методистом, 
педагогом-организатором, 
оператором и диктором 
на радио и телевидении. 
Она является автором не-

скольких книг, увлекается 
вокалом. Заботливая мама, 
отличная хозяйка, успевает 
участвовать в обществен-
ной жизни региона. 

Екатерина Сацюк до-
стойно представила жен-
щин Ярославского района 
в проекте «Хозяйка боль-
шого дома». Поздравляем 
от всей души!

торжественное меропри-
ятие «Хозяйка большого 
дома», на котором чество-
вали представительниц 
муниципальных районов 
нашей области. Праздник 
организовало Ярославское 
региональное отделение 
«Союза женщин России». 

Номинанткой от Ярос-
лавского района стала 
жительница Заволжского 
сельского поселения Екате-
рина Сацюк. Ее представи-
ла районная организация 
«Ярославского областного 
союза женщин», которую 
возглавляет Елена Бело-
зерова.

Екатерина Сацюк ро-
дилась в городе Ухта. Она 
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